
                            

 
An die Universitätsstadt Siegen 
Herrn Bürgermeister 
Steffen Mues 
Rathaus Siegen 
Markt 2 
 
57072 Siegen 

 
 
 
 
 
 
 
 
  
  

Datum: 19.08.2022 

 

Antrag gemäß § 9 der Geschäftsordnung für den Rat der Universitätsstadt Siegen zur 

nächsten Sitzung des Ausschusses für Soziales, Familien und Senioren am 07.09.2022  
 

Berichterstattung zur Umsetzung des Kommunalen Integrationsmanagements (KIM) 
 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Mues, 
 

die Fraktionen von CDU und SPD im Rat der Universitätsstadt Siegen bitten, folgenden Antrag 

in der o. g. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Familien und Senioren der Universitätsstadt 

Siegen zur Abstimmung zu stellen: 
 

Beschlussvorschlag: 

Die Verwaltung wird beauftragt, zur geplanten Umsetzung des Kommunalen Integrationsmana-

gements (KIM) zu berichten und die Landesinitiative vorzustellen. Dabei sollen insbesondere 

die folgenden Fragen beantwortet werden: 

1. Wie viele Stellen fallen insgesamt im Rahmen der Landesinitiative „Kommunales Integrati-

onsmanagement“ auf die Stadt Siegen? Wie viele davon sind den einzelnen KIM-Bausteinen 

(Koordination/Strategie, Case-Manager, Verstetigung der Integration) zugeordnet? 

2. Wie plant die Stadt Siegen, die im Rahmen der Landesinitiative „Kommunales Integrations-

management“ auf die Stadt Siegen fallenden Stellen zu besetzen? Welche Aufgaben sollen 

durch städtisches Personal und welche durch freie Träger umgesetzt werden? 

3. Haben bereits Gespräche mit freien Trägern diesbezüglich stattgefunden? Wenn ja, mit wel-

chem Ergebnis? 
 

Begründung: 

Die Beteiligung an der Landesinitiative „Kommunales Integrationsmanagement (KIM)“ wurde 

auf Kreisebene im September vergangenen Jahres mehrheitlich beschlossen. Gemeinsam mit 

den relevanten Akteuren der Integrationsarbeit und Flüchtlingsberatung, sowie den kreisange-

hörigen Kommunen soll ein Konzept zur Umsetzung des „Kommunalen Integrationsmanage-

ments“ im Kreis Siegen-Wittgenstein entwickelt werden. Die antragsstellenden Fraktionen bitten 

diesbezüglich um eine Berichterstattung der Verwaltung zum aktuellen Sachstand und die Be-

antwortung der o. g. Fragen. 
 

Mit freundlichen Grüßen    

 
 
        
Marc Klein      Detlef Rujanski    

(Fraktionsvorsitzender der CDU)   (Fraktionsvorsitzender der SPD) 


